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ACTA ORDINARIA N°1231-2022. Acta número mil-doscientos-treinta y uno mil veintidós, 

correspondiente a la Sesión Ordinaria celebrada por el Consejo Nacional del Deporte y la 

Recreación, el siete de abril del año dos mil veintidós, a partir de las dieciséis horas con nueve 

minutos, realizada de manera virtual mediante la herramienta tecnológica Microsoft Teams, 

presidida por Karla Alemán Cortés, Ministra del Deporte, Presidenta. Con la asistencia de los 

siguientes miembros: Fernando González Ledezma, Director, representante de Comités 

Cantonales de Deporte y Recreación; Iveth Lorena Villarreal Guadamuz, Prosecretaria, 

representante de las federaciones y asociaciones de representación nacional; Ileana Vargas 

Umaña, Viceministra de Salud, Directora, representante del Ministerio de Salud; Wualter Soto 

Félix, Director, representante del Comité Paralímpico Nacional de Costa Rica; Rocío Carvajal 

Sánchez, Directora, representante de las universidades que imparten la carrera de Ciencias del 

Deporte; Henry Núñez Nájera, representante del Comité Olímpico Nacional de Costa Rica, Sra. 

Alba Quesada Rodríguez, Directora Nacional del ICODER, Maureen Cerdas Quirós, Asesora 

Legal; María Fernanda Cerdas Jiménez, Secretaria de Actas a.i.------------------------------------------ 

Ausentes con justificación: María Alexandra Ulate, Viceministra de Educación, Directora 

representante del Ministerio de Educación. ---------------------------------------------------------------------- 

Personas invitadas: Sr. Minor Monge Montero, Karen Tatiana Salas Ramírez, Grettel Córdoba 

López, Departamento Deporte y Recreación; Sra. Blanca Rosa Gutiérrez Porras, Sra. Elizabeth 

Chaves Alfaro, Sr. Sebastián Muñoz Alfaro, Sra. Ana Soto Umaña; Comisión Ejes Estratégicos 

ICODER; Sr. Juan Gabriel Arce Víquez, Tecnologías de Información ICODER. ----------------------- 

 

CAPITULO I. LECTURA Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA. 

Se discute y se somete a votación. ACUERDO Nº1: Se aprueba el orden del día con las 

modificaciones indicadas. ACUERDO FIRME Y UNÁNIME. ------------------------------------------------ 

CAPÍTULO II. LECTURA Y APROBACIÓN DEL ACTA ANTERIOR. Se informa que para esta 

sesión no se cuenta con Acta anterior y que para la próxima sesión se tendrán las actas que 

están pendientes. ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

CAPÍTULO III. TEMAS PENDIENTES. 

A. REGLAMENTO JUEGOS DEPORTIVAS NACIONALES. (continuación). 

Se integra a la sesión el Sr. Minor Monge y las Sras. Karen Salas y Grettel Córdoba. A 

continuación, el Sr. Minor Monge comparte en la pantalla el reglamento y consulta que si algún 

miembro del Consejo tiene observaciones que hacer al documento, según se les había 

compartido anteriormente, lo anterior para no leer textualmente dicho documento por un tema de 

orden y sino, se continúa donde se habían quedado. ---------------------------------------------------------
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La Sra. Karla Alemán indica que lo importa es saber dónde el reglamento cambia, pues se tenía 

un reglamento base y se tendrían que ver las modificaciones que se habían conversado en la 

generalidad. Sin embargo, en los cambios que ellos está proponiendo, es ahí donde se sugiere 

continuar, para no hacer lectura total del documento. --------------------------------------------------------- 

Comenta don Minor que en un documento resumen se señalan los cambios realizados y que 

queda pendiente la incorporación de la Ley del Acoso y Hostigamiento Sexual en el Deporte. ----

El sr. Fernando González comenta que él si leyó el documento y le parece muy bien. Indica que 

en la Comisión se había tomado el acuerdo de solicitarle al CNDR la posibilidad de mejorar los 

recursos, a la hora de ingreso de más personas y evitar la reducción de participación de 

disciplinas. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Comenta don Minor que la reducción en la etapa final no es un tema que esté relacionado 

únicamente con el tema presupuestario, está relacionado con la logística del evento. En la etapa 

final, si se hablan de números, podría llegar alrededor de ocho mil personas, sin embargo, solo 

llegan seis mil, aunque esa cantidad puede aumentar de un momento a otro, el ICODER no 

tendría la capacidad administrativa para cubrir el evento. Por tal razón el evento requiere de una 

terminación de participación máxima. Consideran que lo ideal sean cinco mil personas en la etapa 

final. Comenta que eso no afecta la etapa eliminatoria en donde se espera cumplir con el objetivo 

de masificación. Comenta que se ha crecido la participación en etapas eliminatorias, pero 

reduciendo la cantidad de personas que lleguen a la etapa final y considera que es un filtro normal 

en el tema de competición. Indica don Minor que el tema presupuestario también hay que verlo, 

en función de poder facilitar la participación de la gente de la que compite y clasifica y mejorar el 

servicio que se brinda. En cuanto a las pólizas, se conversó con el INS, la incorporación de las 

personas en condición de discapacidad, se requieren alrededor de quinientos millones de colones 

en pólizas. Además, dentro de las cosas pendientes y a lo que este Consejo tiene que dar 

acompañamiento, es a la incorporación de más disciplinas deportivas, lo que conllevaría a un 

aumento en la participación similar a Juegos Olímpicos (10 mil personas), lo cual sería 

inmanejable para el ICODER. Es importante entender que lo que se está promoviendo es una 

mayor participación en la etapa eliminatoria y una reducción de la participación de la etapa final, 

que simplemente es por controlar un riesgo que siempre ha estado latente en la organización del 

evento. La intención es que donde los CCDR hacen la inversión más alta (etapa eliminatoria) esté 

más cerca, más barata para los CCDR y que por lo tanto, permita la participación de más 

organizaciones deportivas. Seguidamente, se continúa con la revisión del reglamento en donde 

se había dejado. Se revisan las definiciones de algunas palabras con las modificaciones 

solicitadas, se revisan los artículos de dicho reglamento. Se comenta la misión de la Comisión de 

Clasificación Funcional (artículo 11 del reglamento) respecto a que sucede que algunas personas 

atletas fingen su condición. Comenta que es importante que los CCDR y sus Juntas Directivas, 
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se alineen, para nombrar a una persona representante que tenga conocimiento de esta normativa 

y de lo que el CCDR espera de dicha normativa. Los artículos que se mencionaron son los que 

les tiene que dar revisión, en cuanto al resto de artículo y el reglamento queda tal cual está, ya 

que se incluyen los temas logísticos del evento. ----------------------------------------------------------------

La Sra. Rocío Carvajal realiza una observación respecto a que la palabra rama es muy repetitiva 

y le sugiere a don Minor cambiarla por disciplina deportiva.  Don Minor le indica que ellos lo hacen 

por categorías y ramas, categoría por edad y rama hombres y mujeres. Siendo así, doña Rocío 

le sugiere indicarlo por género. --------------------------------------------------------------------------------------

Don Fernando González consulta acerca de torneos que se realizan de forma innecesaria y que 

el reglamento no dice nada al respecto; considera don Fernando un gasto innecesario. Don Minor 

Monge le indica que eso se define en Consejillo Técnico por deporte, los partidos que se tienen 

que suspender, se suspenden por mutuo acuerdo de los CCDR. ------------------------------------------

Doña Karla menciona el esfuerzo que se ha hecho con el fin de ir actualizando y organizando 

unos Juegos Deportivos Nacionales a la medida. Comenta que pensaría muy bien el tema de 

suspender partidos por un tema económico, ya que si se está promoviendo mayor participación 

a las personas de que jueguen más y compitan más; el quitar un partido que talvez no define 

nada en puntos pero si se toma en cuenta la experiencia para las personas que participaron, 

claramente tendría relación con cuál es el objetivo de los juegos. ----------------------------------------- 

Don Minor comenta las petitorias a realizar para aprobación de este Consejo, con el objetivo de 

llevar adelante la etapa final de JDN. ------------------------------------------------------------------------------ 

La Sra. Karen Salas proyecta el calendario General de Competición y Organizativo de Juegos 

Deportivas Nacionales y Para Nacionales 2022, el cual procede a explicar e indica que se han 

hecho algunos ajustes por el tema del tiempo. ------------------------------------------------------------------

Posteriormente, doña Karla les agradece su tiempo y reconoce el esfuerzo por parte del equipo 

de trabajo para hacer posible los JDN, Al no haber consultas al respecto se retiran de la sesión 

don Minor Monge, las Sras. Karen sala y Grettel Córdoba. --------------------------------------------------

Se somete a votación y se acuerda: ACUERDO Nº2: Se tiene por debidamente cumplida la 

audiencia conferida a la Comisión de Juegos Deportivos Nacionales y por presentado el 

Reglamento correspondiente el cual contiene los cambios y actualizaciones que amerita dicho 

evento así como su calendario y programación. Aprobado por unanimidad. ACUERDO FIRME.   

ACUERDO Nº3: se aprueba el Reglamento General de Competición y Disciplinario de Juegos 

Deportivos Nacionales presentado ante el CNDR. ACUERDO Nº4: se autoriza al Departamento 

de Deporte y Recreación proceder con la publicación del Reglamento para que sea de 

conocimiento de los CCDR.  ACUERDO Nº5: Se aprueba el calendario general de competición y 

organizativo de JDN.  ACUERDO Nº6: Se acuerda aprobar el calendario de competencias de la 

Etapa Final de la XL Edición de Juegos Deportivos Nacionales. ACUERDO Nº7: Se aprueba 
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realizar la convocatoria nacional oficial de Juegos Deportivos Nacionales, una vez se cuente con 

la publicación oficial de la normativa y que el departamento de deporte y recreación aporte los 

documentos requeridos según la normativa.  Aprobados por unanimidad. ACUERDO FIRME.  

 

COMISIÓN DE ADMINISTRACIÓN Y GESTIÓN (GESTIÓN OPERATIVA CNDR-EVALUACIÓN 

DEL DESEMPEÑO). Don Fernando González indica que se tomaron algunas recomendaciones 

para aprobación de este Consejo y pasar a la administración. ---------------------------------------------

La Sra. Maureen Cerdas indica que el documento de la gestión operativa del CNDR está para 

ver en la sesión anterior y que se estaba a la espera de la incorporación de las modificaciones 

finales por parte del Ing. Franklin Carvajal, por lo que no existe objeción para la aprobación del 

mismo. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Doña Karla comenta el espíritu de este proceso de gestión operativa al CNDR, como principal 

órgano jerárquico y en atención a un estudio de la Auditoría Interna, en cuan a un porcentaje de 

incumplimiento de acuerdos. Dada la carga de trabajo a nivel operativo en la Secretaría del 

Consejo, doña Karla recomienda la contratación de una persona más, para poder cumplir con 

todo lo que se requiere. Asimismo, que este procedimiento se incorpore al reglamento de 

sesiones y debates. -----------------------------------------------------------------------------------------------------

Indica don Fernando González que en relación con la propuesta de Evaluación del Desempeño, 

la Comisión de Administración y Gestión no tiene observaciones al respecto y se solicita la 

aprobación de dichas propuestas, tal y como se remitieron por parte de RH. --------------------------

Se somete a votación y se acuerda: ACUERDO Nº8: De conformidad con lo expuesto por Don 

Fernando González coordinador de la Comisión de Administración y Gestión del CNDR, se tiene 

por presentado y aprobada la propuesta final del procedimiento para la Evaluación del 

Desempeño de la Señora Directora Nacional del ICODER y del señor Auditor General de dicha 

institución, así como el proceso de valoración del desempeño que se seguirá para los miembros 

del CNDR para el período 2021 y 2022. Aprobado por unanimidad. ACUERDO FIRME.   

ACUERDO Nº9: De conformidad con las recomendaciones de la Comisión de Administración y 

Gestión del CNDR incorporadas al documento y en cumplimiento de lo indicado en el informe de 

Auditoría Interna 02-2020, se aprueba el procedimiento del proceso de Gestión Operativa del 

CNDR. Plazo de cumplimiento inmediato. Aprobado por unanimidad. ACUERDO FIRME.  

 

COMISIÓN CONGRESO NACIONAL DEL DEPORTE Y LA RECREACIÓN. 

La Sra. Rocío Carvajal procede a indicar que dicha comisión tiene por objetivo hacer ante el 

Consejo, una síntesis de las conclusiones y las recomendaciones del XI Congreso Nacional del 

Deporte. Se presentó un cuadro grande con la información pertinente y distribuida por mesas, 
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entes responsables y cuál es el eje estratégico al que se alinea y poder darle el seguimiento a 

las propuestas de las diferentes mesas y participantes del congreso. Comenta doña Rocío que a 

la fecha no ha recibido retroalimentación por parte de los miembros de este Consejo, siendo que 

considera que les ha parecido buena la canalización realizada, en referencia a las instancias que 

deben de atender y por lo tanto, se estaría dando por terminado el trabajo encomendado a dicha 

comisión. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Comenta doña Karla que dicho cuadro es un insumo fundamental para la siguiente 

administración. Se somete a votación y se acuerda: ACUERDO Nº10: Se da por recibido el 

documento y la información sobre el XI Congreso Nacional del Deporte, presentada por la 

Directora Rocío Carvajal Sánchez y se aprueba trasladar las recomendaciones realizadas a las 

instancias referidas, atender lo que se plantea para que sea conocido y valorado a la entrada en 

funciones de la próxima administración.  Aprobado por unanimidad. ACUERDO FIRME.  

 

USO DE INSTALACIONES DEPORTIVAS PÚBLICAS.     
El Sr. Wualter Soto comenta que el tema tiene que ver con unos artículos de la ley 7800, sobre 

todo en el tema del uso de las instalaciones deportivas públicas, por lo tanto, hace referencia al 

documento (el cual se lee textualmente). Se tiene claridad que la sede para entrenar diferentes 

disciplinas deportivas es el Gimnasio Nacional, sin embargo, no les da la capacidad; comenta las 

disciplinas que se tienen previstas para los Juegos Para Centroamericanos. No cuentan con una 

sede para entrenamientos. Cuentan con dos horas de uso compartido en el Gimnasio Nacional. 

Considera importante ver cómo conseguir instalaciones deportivas de inmediato. Se habla de las 

instalaciones deportivas en centros educativos y sus acondicionamientos para su uso aplicando 

lo que se dice acerca de que debe existir un Comité Administrador de la instalación. Comenta 

don Wualter las inversiones que se hicieron en algunos centros educativos para llevar a cabo los 

juegos. Se lee la propuesta de acuerdo redactada en el documento presentado. ---------------------

La Sra. Alba Quesada indica que los esfuerzos han sido muchos respecto a ese tema. Esas 

normas nacen muertas; lo que requieren es una instrumental para que esas juntas puedan tener 

una cuenta bancaria y administrar, como lo dice la norma en el artículo 86. Indica doña Alba que 

esas juntas que se mencionan en la ley 7800, riñen con las juntas existentes de las escuelas y 

colegios para la instalación de todo el centro educativo donde está incluida la parte deportiva. 

Comenta doña Alba que en reuniones pasadas que se ha reunido con Ministros de Educación, 

se dice que los directores del centro se oponen, ya que para ingresar a las instalaciones 

deportivas se debe atravesar todo el centro educativo. Se pensó en algún momento sacar una 

directriz obligando a los directores de que estas normas se pudieran aplicar. Sin embargo, los 

directores alegaban posibles robos y destrozo del centro al dejar el portón abierto, sin la garantía 
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de que se responda por los posibles daños. Lo que procede es modificar la ley 7800 y poder 

brindarles una personería jurídica por lo menos instrumental, de manera que esta les permita a 

las juntas generar ingresos para el pago de los servicios y demás. Asimismo, se tendría que 

modificar la ley del Ministerio de Educación en el apartado de las juntas  

La Sra. Maureen Cerdas hace referencia a la personería jurídica instrumental, que es algo que 

no poseen los órganos creados en los artículos 85 y 86; comenta que es una situación insalvable 

al no mencionar nada al respecto en la ley y como única solución a lo planteado, sería por medio 

de convenios indicando las condiciones bajo las cuales se administraría la instalación. ------------

Don Wualter comenta que es parte de entender y como buscar una solución ante esta 

problemática. Indica que lo manifestado por doña Maureen debe ir en un criterio del porque los 

artículos de la ley no han podido implementarse. Considera este un tema como insumo para la 

mesa de la reforma a la ley 7800, del Congreso Nacional del Deporte. ----------------------------------

Doña Karla sugiere trasladar esta información a la Comisión de Infraestructura para que se realice 

el diagnóstico correspondiente y propone que por medio de su despacho articular con el Ministro 

de Educación una audiencia y hacer las consultas, para la elaboración de un convenio, que 

contemple todo lo que se ha conversado (pago de servicios, seguridad, limpieza etc…). Se 

somete a votación y se acuerda: ACUERDO Nº11: De conformidad con la función del Consejo 

establecida por el artículo 11 inciso i) de la ley 7800 así como lo expuesto por el Director Wualter 

Soto Félix, se acuerda trasladar a la Comisión institucional de Infraestructura el conocimiento de 

la problemática para la implementación de los artículos 85  y 86 de la Ley 7800 y su reglamento 

para el uso de instalaciones deportivas y recreativas públicas, de aquellas ubicadas en las 

instituciones educativas; y del funcionamiento de las Juntas Administradoras o Comités 

Administradores de estas instalaciones. Plazo de cumplimiento 26 de abril de 2022, para ser 

analizado en la sesión ordinaria del 28 de abril. Aprobado por unanimidad. ACUERDO FIRME. 
 

CAPÍTULO IV. TEMAS DE GESTIÓN.  

ARTÍCULO I. AUDIENCIAS. PRESENTACIÓN DE LOS EJES ESTRATÉGICOS.  

Se integran a la sesión las Sras. Blanca Gutiérrez, Elizabeth Chaves, Ana Soto y el Sr. Sebastián 

Muñoz, quienes integran la Comisión que realizó la siguiente propuesta de los ejes estratégicos 

del sector. La Sra. Blanca Gutiérrez procede a exponer el tema. ------------------------------------------ 
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Seguidamente, doña Blanca procede hacer lectura del cuadro de Excel en el que se resumen 

dichos ejes. En total son 29 lineamientos. Propone hacer una lectura rápida para poder entender. 

Se está hablando de un eje, que va tener un lineamiento y cuales representantes del CNDR van 

a tener peso de actuación en estos lineamientos. --------------------------------------------------------------

El Sra. Rocío Carvajal comenta que ha hecho revisión del documento y que además sería bueno 

que se haga un oficio en el que se indique que es lo que le corresponde a cada entidad, para que 

haya un registro de que se comunicó, tomando en consideración que los miembros del Consejo 

cambian cada cierto tiempo. Agradece el esfuerzo realizado en este gran documento. Doña Rocío 

comenta la importancia de asignar recursos a la PONADRAF, de manera que esté establecido 

en la estructura presupuestaria del ICODER. --------------------------------------------------------------------

El Sr. Andrés Carvajal se una a las palabras de doña Rocío en cuanto al documento y a modo 

general solicita que se entienda cuando se mencionan las federaciones, se entienda también que 

son todas las federaciones que están trabajando discapacidad. Realiza una observación en el 

eje 1, lineamiento 1, dirigirlo a las Federaciones en vez del CPN. -----------------------------------------

Doña Karla explica el espíritu de la ejecución de los ejes, con la finalidad de definir un rumbo para 

el sector. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Doña Blanca comenta tres ejemplos, para un mejor entendimiento del documento, de lo que se 

trató hacer con el equipo de trabajo. Como conclusión, es dar un tiempo para que los señores y 

señoras directoras puedan hacer lectura del documento. ----------------------------------------------------
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La Sra. Ana Soto solicita que se le dé la importancia que se requiere al documento, ya que más 

que una hoja de Excel, el documento contiene los lineamientos que expresan las necesidades 

del sector deporte, recreación y actividad física. Comenta que se debe seguir trabajando y 

tomando decisiones en bloque, de lo contrario, van a seguir como sombrillas desarticuladas. Es 

una vinculación de instrumentos de planificación nacional e institucional para una mejora del 

sector. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

La Sra. Elizabeth Chaves comenta que es una labor de cada representante del Consejo, ver si 

se ve reflejado en esos lineamientos estratégicos o establecer otros. Indica que la Comisión en 

ese sentido ya no tendría injerencia, porque ya es el Consejo como cuerpo colegiado el que tiene 

que ver si ese documento refleja los intereses de la estrategia que tiene cada representante del 

CNDR. Es un documento que posee la armonización de la PONADRAF y el PEI del instituto, el 

cual sería el motor para desarrollar los programas y proyectos. Daría por concluido el objetivo de 

la comisión de lo que se les pidió. ----------------------------------------------------------------------------------

Doña Karla agradece el tiempo y la participación, seguidamente se retiran de la sesión las Sras. 

Blanca Gutiérrez, Elizabeth Chaves, Ana Soto y el Sr. Sebastián Muñoz. -------------------------------

Doña Karla propone a este Consejo dar por cerrada la solicitud y les solicita también la lectura 

del documento y que si logran identificar sus sectores en eso para conversar sobre el tema el 28 

de abril; también podría ser un inicio de ejercicio para la siguiente administración. Se somete a 

votación y se acuerda: ACUERDO Nº13: De conformidad con el oficio ICODER-DN-PL-045-03-

2022, del 22 de marzo del 2022, suscrito por las señoras Elizabeth Chaves, expuestos por los 

miembros de la Comisión redactora, se tiene por ampliado el oficio a ICODER -DN-PL-028-2022,  

presentada y cumplida la segmentación de los Lineamientos Estratégicos del Consejo Nacional 

del Deporte y la Recreación 2022-2026 y  las responsabilidades de las partes intervinientes en el 

proceso, se agradece el trabajo realizado el cual se traslada a los miembros del Consejo para su 

análisis, comparación y alineación con el plan estratégico institucional, para su consideración en 

la sesión del 28 de abril de 2022. Aprobado por unanimidad. ACUERDO FIRME.  ---------------- 

 

MODELO DE GESTIÓN TECNOLOGÍAS DE INFORMACIÓN ICODER.  

La Sra. Alba Quesada indica que dicha audiencia obedece a un oficio remitido por la Contraloría 

General de la República, en donde se solicita completar unos formularios y hacer un modelo de 

gestión, es más que todo para informar cómo está el ICODER en cuanto a las tecnologías de la 

información, por donde se va y hacia donde se quiere ir. ----------------------------------------------------

Se integra a la sesión el Sr. Juan Gabriel Arce Víquez, quien procede a exponer el tema mediante 

la siguiente presentación. --------------------------------------------------------------------------------------------- 
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Don Wualter agradece la presentación y resalta la importancia y el avance de las tecnologías de 

información a la hora de trabajar, siempre buscando la eficiencia y la mejora. Es importante la 

conformación del equipo de trabajo con personas de gran expertiz en el campo. ---------------------

Doña Karla agradece la presentación al Sr. Arce Víquez y este procede a retirarse de la sesión. 

Se somete a votación y se acuerda: ACUERDO Nº14: De conformidad con el oficio  ICODER-

DN-0673-03-2022, del 30 de marzo del 2022, suscrito por la señora Alba Quesada Rodríguez, 

Directora del ICODER, y los documentos que se adjuntan al mismo  (Matriz Guía de 

Implementación de buenas prácticas internacionales basadas en el modelo Cobit 2019, Perfiles 

de Gestión de Tecnologías de Información 2021, Portafolio de Riesgos,  Normas Técnicas para 

la Gestión y el Control de las Tecnologías de Información, y el Modelo de Gobierno y Gestión de 

Tecnologías del ICODER), y la exposición realizada por el señor Juan Gabriel Arce Víquez: Se 

tiene por presentado el modelo de Gobierno y Gestión de Tecnologías de Información en 

cumplimiento de la orden girada por la Contraloría General de la República y en virtud de lo 

anterior, se aprueba el modelo de Gestión y Gobierno de Tecnologías y se instruye a la 

administración para que proceda a su implementación y divulgación y para conformar la Comisión 

nombrar  como coordinador de la Comisión al señor Juan Gabriel Arce Víquez. Se deberá 

presentar informes bimestrales del avance del proceso. Plazo de implementación inmediato. 

Aprobado por unanimidad. ACUERDO FIRME. -------------------------------------------------------------- 
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ARTÍCULO II. ASUNTOS DE DIRECCIÓN NACIONAL.  

a. ICODER-DN-0685-04-2022. Crecimiento del Gasto Total. 

La Sra. Alba Quesada comenta que se trata de un oficio remitido por el Ministerio de Hacienda, 

relativo a la regla fiscal y en el que se informa que para el presupuesto del 2023, se trabajará con 

un aumento de 2.56%, lo que permite un margen más amplio para lo que es el gasto corriente. 

Le permite a las instituciones que financian el deporte. Dentro de las recomendaciones hechas 

por la Contraloría General de la República, el presupuesto del 2023 se empieza a trabajar en 

junio de 2022 y que lo que se requiere por parte de la administración es la conformación de una 

comisión que trabaje dicho presupuesto, en la que deberán estar las jefaturas del ICODER y dos 

miembros del CNDR. Se somete a votación y se acuerda: ACUERDO Nº15: De conformidad con 

el oficio ICODER-DN-0685-04-2022, del 01 de abril del 2022, suscrito por la señora Alba Quesada 

Rodríguez, Directora Nacional del ICODER. Mediante el que se remite el oficio DM-0358-2022, 

suscrito por el señor Elian Villegas Valverde, Ministro de Hacienda, en donde se señala que el 

gasto total que comprende el gasto corriente y el gasto capital,  tanto a nivel presupuestario como 

ejecutado del período 2023, de las entidades y órganos que conforman el Sector Público No 

Financiero, no podrá sobrepasar el 2.56%, se acuerda instruir a la administración del ICODER 

tomar nota de dicha resolución, la cual también deberá hacerse del conocimiento de toda la 

institución para lo que corresponda a cada jefatura.  2.- Adicionalmente, y de conformidad con los 

términos de ese mismo oficio, se designa a los señores (as)  Wualter Soto Félix y Lorena Villareal 

miembros de este Consejo, para que en conjunto con las jefaturas de Departamento, Jefatura de 

la Unidad Financiera Contable y con la Dirección Nacional, conformen la Comisión para la 

Elaboración del Presupuesto 2023 del ICODER. Plazo de complimiento inmediato. Aprobado 

por unanimidad. ACUERDO FIRME.  ----------------------------------------------------------------- 

 

B. ICODER-DN-DAF-0037-03-2022. ESTADO DE MOCIONES ANTE EL 
MINISTERIO DE HACIENDA.  (CNDR-0104) 

 

Comenta doña Alba que el oficio citado es solamente de conocimiento. Se lee textualmente.  

Doña Karla consulta que si la gestión de los montos indicados en el oficio, ¿no se ve afectado 

con los 500 millones de paraíso? Doña comenta que con lo que se indica en ese oficio y por su 

fecha del 31 de marzo, ya no tendría que aplicárselo. Es probable que monto pueda convertirse 

en un monto menor. Se estará verificando para ver exactamente como queda. -----------------------

Se somete a votación y se acuerda: ACUERDO Nº16: Se da por recibido el oficio ICODER-DN-

DAF-0037-03-2022. Estado de Mociones ante el Ministerio de Hacienda remitido por parte de la 

Dra. Blanca Gutiérrez, quedando su análisis supeditado su análisis a la actualización de las 
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últimas gestiones realizadas por el instituto ante el Ministerio de Hacienda. Aprobado por 

unanimidad. ACUERDO FIRME. ---------------------------------------------------------------------------------- 

 

ARTÍCULO III. INFORMES LEGALES.  

DECLARATORIA DE INTERÉS PÚBLICO MARATÓN DE SAN JOSÉ. Al ser un trámite 

administrativo de verificación de requisitos, se somete a votación y se acuerda: ACUERDO Nº17: 

De conformidad con el oficio ICODER-DN-AL-0166-04-2022 del  04 de abril del 2022, suscrito 

por la Licenciada Maureen Cerdas, Asesora Legal del Consejo Nacional del Deporte y la 

Recreación, y que se cumplió con la totalidad de los requisitos establecidos por este Órgano 

Colegiado en la normativa (Ley 7800 y su Reglamento), se aprueba la solicitud realizada por la 

Municipalidad de San José con el fin de que se proceda a declarar de interés público la Maratón 

de San José edición 2022, la cual se realizará en el Cantón Central de San José el día 22 de 

mayo del 2022. Asimismo, se recomienda a la señora Presidenta del Consejo Nacional del 

Deporte y la Recreación,  Karla Alemán Cortés que realice todas las gestiones necesarias ante 

el Poder Ejecutivo, con el fin de que se emita el Decreto Ejecutivo correspondiente. Aprobado 

por unanimidad. ACUERDO FIRME.  ---------------------------------------------------------------------------- 

 

ARTÍCULO IV. SEGUIMIENTO DE ACUERDOS.  

Doña Karla comenta que se trata del informe de la Comisión de Teletrabajo hizo las 

incorporaciones solicitadas, dando por cumplido el acuerdo. ----------------------------------------------- 

Don Wualter comenta que dentro del informe no se contempla de como el usuario percibe el 

servicio brindado, bajo la modalidad del teletrabajo. -----------------------------------------------------------

Doña Alba le indica que ella no ha revisado las modificaciones incorporadas en tal informe, sin 

embargo, indicar estar de acuerdo con lo que dice don Wualter. Es importante que la institución 

cuente con la percepción del usuario, ya que lo que la venido “dilatando2 la aprobación de dicho 

manual, es justamente de que hay personas que no están a gusto con la atención virtual, ya que 

no siempre se localizan. En ese sentido doña Alba solicita a este Consejo que se le permita 

implementar el manual pero realizando algún tipo de encuesta de la percepción del usuario. 

Se somete a votación y se acuerda: ACUERDO Nº19: De  conformidad con el oficio ICODER-

DN-CTT-001-04-2022, del 04 de abril del 2022, suscrito por Blanca Rosa de la Trinidad Gutiérrez 

Porras, del Departamento de Administración y Finanzas, Ligia Amador Alfaro de la Asesoría 

Jurídica, Fernando Hernández de la Unidad de Recursos Humanos,  Juan Gabriel Arce Víquez 

de la Unidad de Tecnologías de Información, Franklin Enrique Carvajal Cordero de la Unidad de 

Planificación y  Melissa Rojas Villegas del Departamento Administrativo Financiero, quienes 

conforman la Comisión para la implementación del Teletrabajo en la institución, se tiene por 

recibido el informe solicitado sobre el impacto en el servicio, los instrumentos de evaluación que 
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se aplicarán y las alternativas a las llamadas que en virtud de dicha modalidad laboral no se 

contestan.  En virtud de lo anterior se aprueba dicho informe, se autoriza la implementación de la 

modalidad del teletrabajo en el ICODER y se instruye a la administración para que aplique una 

herramienta de medición que consistirá en una encuesta de valoración de la percepción del 

usuario del servicio brindado bajo esta modalidad. Aprobado por unanimidad. ACUERDO 

FIRME. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 
ARTÍCULO V. CORRESPONDENCIA. 

ICODER-DDI-PP-CPSN-0071-03-2022. Doña Karla indica que se trata de un oficio que este 

Consejo le había solicitado a la Comisión Permanente de Selecciones Nacionales, respecto a la 

integración de los montos de las becas ICODER. Se da por recibido el documento y se acuerda:  

ACUERDO Nº20: De conformidad con el oficio ICODER-DDR-PP-CPSN-0071-03-2022, del 29 

de marzo del 2022, suscrito por el señor Juan José Villalobos Nájera, Coordinador de Selecciones 

Nacionales, se tiene por presentada la información que se le solicitó sobre las becas precedentes 

y las becas con los montos actualizados de los atletas beneficiados con los montos que se indican 

en dicho oficio. En consecuencia, se acuerda tener por aprobada la solicitud de ampliación que 

se realizó mediante el acuerdo No. 7, de la Sesión Ordinaria No- 1227-2022. Aprobado por 

unanimidad. ACUERDO FIRME.  ---------------------------------------------------------------------------------- 

 

ICODER-DAF-RH-256-04-2022. ESTADO DE CONTRATACIÓN DE LA EMPRESA PARA EL 

CONCURSO DEL DIRECTOR (A) NACIONAL.  Doña Karla comenta que el decreto con la 

reforma al artículo ya se encuentra firmado, en donde se contemplan los periodos de 

nombramiento que variaron. ------------------------------------------------------------------------------------------

Doña Rocío comenta que según lo que indica el oficio, la publicación del concurso debe realizarse 

a más tardar el 18 de abril, considerando un plazo de recepción de 15 días para disminuir el 

riesgo de apelaciones y cerrando la recepción el 29 de abril de 2022. -----------------------------------

Doña Karla indica que el lunes 11 de abril se publicara el concurso y del 18 al 29 de abril se van 

hacer las recepciones correspondientes, vía correo electrónico. Asimismo, doña Karla menciona 

sobre e l acuerdo de confidencialidad y solicita a doña Maureen que comenta al respecto.  

Doña Maureen Cerdas indica que la confidencialidad a la que se hace referencia, es en cuanto a 

los temas que se van evaluados en el concurso y no podrá hacerse pública dicha información 

hasta que esté finalizadas las pruebas. Se somete a votación y se acuerda: ACUERDO Nº21: De 

conformidad con el oficio ICODER-DAF-RH-256-04-2022, del 05 de abril del 2022, suscrito por 

los señores Ahmed Capitán Jiménez y Fernando Hernández Pacheco, ambos de la  Unidad de 

Recursos Humanos del ICODER, y en cumplimiento de lo señalado en el acuerdo número 8, 
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tomado en la Sesión Ordinaria 1226-2022, del 17 de marzo y siendo que la Unidad e Talento 

Humano manifiesta que se tiene todo preparado y están a la espera de que el Consejo dé la 

orden de publicación del concurso, por tanto, se acuerda ordenar la inmediata publicación del 

concurso para el nombramiento del puesto de director nacional en un medio de circulación 

nacional iniciando la recepción de postulaciones a partir del 18 de abril y hasta el 29 de abril  de 

2022 conforme al texto establecido por este órgano colegiado y de conformidad con la reforma 

del artículo 18 del Reglamento a la ley 7800. Cumplimiento inmediato. Aprobado por 

unanimidad. ACUERDO FIRME.  --------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

 Al ser las veinte horas con seis minutos, se da por finalizada la sesión.  

 
25/04/2022

X Karla Alemán Cortés 

MSc. Karla Alemán Cortés

Presidenta

Firmado por: KARLA PATRICIA ALEMAN CORTES (FIRMA)                      

X Andrés Carvajal Fournier 

Lic. Andrés Carvajal Fournier

Secretario

Firmado por: ANDRES CARVAJAL FOURNIER (FIRMA)  


